

CUIRS TEINTS.

Cette section est très-importante; elle comprend toute la maroquinerie, les peaux de mouton de couleur, les chevreaux et agneaux noirs pour chaussures; elle est très-intéressante à examiner; car les Allemands, dont la production est considérable, se disent aujourd'hui en possession du commerce d'exportation de ces spécialités pour tous les pays civilisés.

J'ai même lu dans un de leurs rapports que la France, jadis au premier rang, était forcée de recourir à l'Allemagne, surtout pour les beaux veaux de couleur et les maroquins clairs; j'ai consulté nos principaux fabricants, et je dois dire que je les ai trouvés très-rassurés. A Vienne, du reste, il m'a été facile, ayant en main les produits de MM. Bayvet frères, Floquet et fils, Duchesne, Hapel et fils, et autres, de prouver que la France n'avait rien perdu de son ancienne réputation, tant pour la perfection de sa fabrication que pour l'éclat de ses couleurs.

Depuis, j'ai beaucoup étudié la question au point de vue de l'importance commerciale de notre pays, et j'ai été très-heureux de constater, aux documents officiels, que le chiffre de nos exportations pour ces articles était en progression constante.

ANGLETERRE. Les fabricants anglais s'étaient presque complètement abstenus. Deux exposants seulement:

MM. John S. Deed et fils avaient une nombreuse collection de maroquins et moutons teints d'un beau travail et de belle nuance.

MM. W. Ecroyd et fils ont obtenu la médaille de progrès pour la supériorité de leurs peaux de bouc et de chèvre, dont les couleurs sont très-pures et très-vives.

BELGIQUE. Les cuirs teints y sont admirablement fabriqués; je n'ai rien vu de mieux que les deux magnifiques collections de moutons de différentes couleurs, pour garnitures de chapeaux, de MM. F. A. Schmit et C^{ie} et Quitmann et C^{ie}, de Bruxelles.

Cette fabrication est une spécialité de ces deux grands établissements, dont les produits s'exportent dans le monde entier. Toutes les autres marchandises exposées par ces deux maisons étaient remarquables, et c'est avec justice qu'une médaille de progrès a été accordée à chacune d'elles.

Les chèvres maroquinées pour chaussures, de MM. Lebermuth et C^{ie}, à Bruxelles, ont été aussi très-remarquées.

ITALIE. Quatre exposants: MM. Arnaudon, Luigé, S. Monzio, à Turin,